

## México-EEUU.

# Iglesia expresa reservas sobre el libre comercio

México, 19 may. (PL). La iglesia católica pidió hoy aquí un trato preferencial para México en caso de la firma de un Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos y Canadá.

Adolfo Suárez, presidente de la conferencia del episcopado mexicano, dijo que esta es la única forma de compensar la asimetría económica de los tres países.

La solicitud aparece en un documento en el que se resume la posición de obispos y sacerdotes mexicanos respecto al TLC y que será enviado al episcopado de Estados Unidos.

Los líderes religiosos piden que en la mesa de negociaciones del TLC se dejé muy en claro que existe gran desigualdad para México, debido al mayor desarrollo económico de Estados Unidos y Canadá.

El Director del Departamento de Historia de la Universidad Pontificia, Manuel Olimón, indicó que la elaboración de este documento es resulta-

do de una encuesta con el Clero Nacional.

Olimón explicó que las reservas existentes sobre el tratado se derivan de la certeza de que traerá desempleo, reducción de los salarios y fuga de capitales del país.

Sin embargo, Juan Carlos Mendoza, un destacado investigador de la Universidad Autónoma Nacional (UNAM) señaló que la preocupación de la Iglesia por los obreros mexicanos debe tomarse con pinzas.

Mendoza precisó que el interés de los representantes eclesiásticos porque se desarrolle en México una economía de mercado que no beneficie a los dueños del capital resulta contradictoria.

La observación del estudioso contrasta las dudas expresadas por la iglesia acerca del TLC y su defensa a la vez de una economía de libre mercado "controlado" que resuelva los problemas del hombre.

## El Salvador

### Guerrilla y dirigentes políticos dialogarán en Nicaragua

Managua, 18 may. (PL). Con el objetivo de concretar aspectos sobre el cese del fuego, la guerrilla salvadoreña y dirigentes de los partidos políticos representados en el congreso dialogarán la semana entrante en esta capital.

Según emisoras radiales desde San Salvador, políticos e integrantes del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional discutirán aspectos de interés que serán trasladados a la siguiente ronda de negociaciones entre el gobierno y los rebeldes.

Gerardo le Chevalier, diputado por el Partido Demócrata Cristiano, expresó que los políticos expresarán la apreciación en cuanto a la ratificación de las reformas constitucionales, aprobadas por el congreso anterior.

Las mencionadas reformas agregó no fueron ratificadas por la nueva asamblea, dominada por el gobernante Partido Conservador Alianza Republicana Nacionalista (ARENA), que reafirma en condicionarlas a la firma del alto el fuego por parte de los insurgente.

La ratificación de las reformas es una contribución al proceso de paz y no debemos esperar a concluir el conflicto para darle vigencia legal, opinó le Chevalier a una cadena radial.

## Centroamerica- Migración

### Unificados criterios sobre visas y pasaportes

Panamá, 19 may. (PL). Seis países del istmo centroamericano confirmaron su intención de eliminar la necesidad de visas para que sus nacionales transiten por la subregión, y propusieron la confección de un pasaporte único.

Al concluir una reunión de tres días, la organización centroamericana de migración (OCAM), compuesta por Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica y Panamá acordó proponer a los presidentes de estos países que se reunirán en junio próximo en San Salvador un formato único para pasaportes.

Los directores de migración recomendaron a sus respectivos gobiernos la eliminación de la exigencia de todo tipo de visa a los centroamericanos para movilizarse dentro del territorio, además de erradicar su cobro.

## El Salvador

### Organizaciones femeninas y sindicales piden seriedad a Cristiani

México, 17 may (PL). Representantes de organizaciones femeninas y sindicales exigieron hoy al gobierno de Alfredo Cristiani seriedad y respaldo real al proceso de negociaciones de paz con el Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN).

En conferencia de prensa en esta capital, la confederación feminista de solidaridad con las mujeres centroamericanas reclamó se condicione toda la ayuda económica a El Salvador a la puesta en práctica y seguimiento de los acuerdos de México.

Solange Ouellet, dirigente de esa organización, llamo aquí a que el gobierno salvadoreño detenga los reclutamientos forzosos, asesinatos y la violación de los Derechos Humanos, así como la abolición de la pena de muerte aprobada por la Asamblea Legislativa.

## Centroamérica

### Impedirá ONUCA desarrollar grupos armados irregulares

Managua, 18 may. (PL). El grupo de observadores militares de las Naciones Unidas para centroamérica (ONUCA) impedirá la permanencia y utilización de los territorios de la región por fuerzas armadas irregulares, afirmó hoy una fuente autorizada.

El general Lewis Mckenzie, ex comandante del grupo de la ONUCA para América Central, declaró a la prensa en Tegucigalpa que ningún país de la región desea fomentar la guerra, ni los conflictos y por tanto, batallamos por la solución de los problemas por la vía pacífica?

En declaraciones a una emisora radial de Honduras, Mckenzie anunció que las patrullas de la Onu no observaron tráfico de armas desde Tegucigalpa hasta Managua para los ex contras nicaragüenses, que se reorganizan en el norte de ese país.

Recientemente el presidente Rafael Leonardo Callejas manifestó en una conferencia de prensa que su país jamás será empleado nuevamente para atacar a otro país.

En cuanto a El Salvador, el ex comandante afirmó que existen posibilidades para que a finales del presente mes podría acordarse un cese del fuego entre el ejército y fuerzas del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional.

Las Naciones Unidas ayudarán a lograr esos propósitos mediante la creación de la Onusal, grupo encargado de vigilar el respeto a los derechos humanos y el cese del fuego en la más pequeña de las Naciones Centroamericanas.